1Ba-6

NAO-マリックエンサイムの免疫学的草種間比較

。 仲本 準, 村田考雄, 松田 信(生物研)

NAD-malic enzyme (NAD-ME) はミトコンドリア K 高在してNAD-ME型C4種物の脱炭酸酵素として働き、名の光念が比かいて重要な役割を果れしている。 ひくつかのNAD-ME型Cu 植物Kフルで酵素反応速度論的解析が行行われ、多型体の存在が示唆された。本研究では、了ず Eleusine coracana (シュフビエ) の葉的から精製しれ酵素の抵体を用いてC3 植物なが3つの subgroup を含むCu 植物から抽出してNAD-MEの免疫化学的解析を行行い、多型体の存在の有無、及びNAD-MEのgroupingを試みた。次にNAD-MEが他のC4酵素 たと之ば PEP Corboxylase の様に黄化植物の光開射後の緑化過程で誘導されるのかとうかもしらべた。

ショクビエャらのNADMEの精製及び名の抗体の調製は村田らの方法による。 供試植物と名れ名れの略号はつぎのとなりである。ショクビエ(COR)、キビ(MIL)、オスクサキビ(DIC)、マカリカリグラス(MAK)、カブラブラグラス(KAB)、ギニヤグラス(MAX)、トウモロコシ(MAY)、アマランサス(EDU)及びイネ(SAT)の9種である。

まず各植物から問製したNAD-ME流性を在する抽出液ド種々の量の扶体を加え、一定時間俊 Protein A Sepharose を加えて抗体を遺心除去し上清に存在するNAD-MEの流性を測定したとこるEDUを除く各植物からのNAD-MEは抗体によってその治性の一部でにはほぼ全部が阻害された。この治性阻害様式には各植物で差がみられ、NAD-ME型C4種物間でも差が明らかに観察された。

次にO.8%異天かれを用いてOuchterlony 法による各種物NADMEの比較を併なったところEDUを除く他のどの種物のNADMEも抗体と沈降線を形成した。 2種の抽出液を構接する2つのWellに入れ、んれらと等距離にあるWellに入れた抗体との間に生じる沈降線を解析した結果、NADMEが(COR)、(MIL、DIC、MAK、KAB、SAT、MAX)、(MAY)及び(EDU)の4群K大別されることが示唆された。

次に各種物抽出液をSDS-PAGE俊、イムノグロット法によって各種物NAD-MEA解析を何なった。兄の結果、MAY以外の抽出液で単一のバンドが検出されたが、サブユニットの分子量には差がみられ、COR>MAX>MIL、DIC、MAK、KAB>EDUの順で小さくなった。MAX(PEPCK型C4種物)は上述のファの方法では他のPanicum属(MIL、DIC、MAK、KAB)と区別できなかったがイムーでロット法によりサブユニットの分子量は異なることが明らかになった。以上の結果からNAD-MEはC4種物のNAD-ME型草織に限らず他のC4cubgroup及びC3型草織にも存在し、多型性を有することが明らかになった。

NAD-MEA競現が光によって翻節されているかどうかをしらべるれめに、シコワビ工黄化植物に約3万Lux A先も照射し名の緑化温程でのNAD-MEとPEP (arboxylase A法性変動をしらべれ。光照射後50時間にて成醇麦の活性は約十倍 (新鮮底 あんり) ド増加しれるで、NAD-MEA光該導についても報告したい。(第1-1-20)